SUCESOS

Deforestación, minería ilegal, cultivos ilícitos y atentados a la infraestructura petrolera son el resultado del accionar de grupos al margen de la ley, convirtiendo el medio ambiente en una víctima más de la violencia que vive en el

Según el último boletín de deseguir el tituno boletal de de-tecciones tempranas del Ideam correspondiente al cuarto tri-mestre de 2018 (octubre-diciem-bre), en la Amazonia se concen-tra el 75% de la deforestación del

país.
Además, durante la reciente tregua de semana santa de la guerrilla del Eln, se registró el más reciente atentado contra el oleoducto Caño Limón - Coveñas, en la zona de Tibú que dejó a cerca de 27 mil habitantes sin agua potable, porque la mancha de petróleo afectó las fuentes que abastreren el arueducto del muniabastecen el acueducto del muni

Ante esta situación, Jairo Puente Bruges, experto en temas ambientales, considera que los ambientales, considera que los constantes ataques de los grupos al margen de la ley al medio ambiente es un problema de hace muchos años y es totalmente irracional, porque políticamente nadie ha entendido qué significado tiene, porque afecta sobre todo a las personas más pobres. "En el caso de los atentados al oleoducto, son en zonas rurales, campesinas, que utilizan el agua el caramesinas, que utilizan el agua el margo en conservar el servicio de la conservar el caramesinas, que utilizan el agua el caramesinas que utilizan el agua el caramesinas el caramesinas que utilizan el agua el caramesina el caramesina el caramesi el ca

campesinas, que utilizan el agua para sus cultivos y para su sostepara sus cutuvos y para su soste-nimiento, y se supone que las guerrillas están es por los pobres, entonces es un contrasentido to-tal y es irracional desde todo punto de vista, incluso desde el punto de vista político", precisa Puente Repues

Puente Bruges.
Otro factor que también afecta el medio ambiente, según el ex-perto en temas ambientales, son perto en ternas ambientales, son los cultivos ilicitos que además han traido deforestación; Colombia tiene una tasa vergonzosa de deforestación que es de 230 mil hectáreas anuales, que equivale a desaparecer 300 mil canchas de fútbol cada año.

De acuerdo con el ambientalis-

De acuerdo con el ambientalis ta Puente Bruges "los cultivos ilí-citos son la causa de la deforestacitos son la causa de la detoresta-ción y esta, a su vez, es la causan-te de los grandes deslizamientos originados por las lluvias (como lo que sucedió en el municipio de Rosas, Cauca) y la sedimentación de grandes ríos que van acaban-do con el ecosistema".

Desarrollo sostenible

De acuerdo con Puente Bru-ges, ante el grave problema de los cultivos ilicitos, la solución sería aplicar los objetivos de Desarrollo Sostenible en el país, que son combatir la miseria, la pobreza y buscar la reducción del hambre,

atentados sufrió la infraestructura de transporte de crudo en 2018 y e el 2017 se reportaron 62 Atentados de grupos llegales

La madre tierra: víctima del conflicto

En los ecosistemas que son contaminados por el derrame de crudo, la recuperación puede demorar años porque así se recoja el material, hay mucha vegetación que queda impregnada y los daños al medio ambiente son incalculables, señala Jairo Puente Bruges.



Crímenes a la biodiversidad atentan contra recursos estratégicos de la Nación.

pero "no son problemas que están solucionando, sino que, por el contrario, se convierte en com-bustible para las actividades ilícitas en el país'

Presión a las empresas

"La estrategia de las guerras va fundamentalmente en contra del sector rural donde se concentra todo lo que tiene que ver con la minería y los hidrocarburos, en-tonces todo el terrorismo termitonces todo el terrorismo termina teniendo como actor el medio
ambiente. Sin embargo, el medio
ambiente no es el objetivo del
atentado, sino los oleoductos
como forma de presionar a las
empresas petroleras para que paguen las vacunas", explica Jaime
Rendón, docente en Ciencias
Económicas y Sociales de la Universidad de La Salle.

Con este tipo de acciones en

versidad de La Salle.

Con este tipo de acciones en contra de la infraestructura petrolera y en las zonas donde están las minerías (legales, informales o ilegales), la guerrilla gana mucho porque hay dinero de por medio como las vacuoses o terminano. porque hay dinero de por medio como las vacunas, o terminan apropiándose de ganancias de la minería y también a través de los robos de combustible a través de los oleoductos que les genera grandes rentas a estos grupos al margen de la ley, considera el docente de la Selle.

Recientemente sobre el atentado al oleoducto en la zona de Tibú, Brigitte Baptiste, directora del Instituto Humboldt, expresó que "atentado tras atentado se destruye el patrimonio biológico

que "atentado tras atentado se destruye el patrimonio biológico de las generaciones futuras. Es un suicidio que no tiene nada de político", y explicó que la recupe-ración del ecosistema tardará al como una década y dependerá, menos una década y dependerá, entre otras cosas, de si el derrame se queda en pozas, si afecta playas o no, si se logra limpiar una bue-na parte del crudo y se aplican los recursos de restauración

DECENAS DE ATENTADOS

En lo que va del año, la infraestructura petrolera operada por Ecopetrol ha sido objeto de 23 atentados por parte de grupos al margen de la ley. Del total de atentados, 15 son contra el oleoducto Caño Limón-Coveñas, seis contra el Oleoducto Trasandino (OTA) y dos contra el Oleoducto Mansoyá-Orito (OMO). En el primer trimestre de 2019, el costo de las reparaciones por voladuras e instalación de válvulas ilicitas en los sistemas de transporte de hidrocarburos asciende a un poco más de \$25 mil millones. En el 2018 (año completo) fue cerca de \$157 mil millones.

Evangelio

Magdalena fue y anunció a los discípulos: He visto al Señor y ha dicho esto". Palabra del Señor. Gloria a Ti, Señor Jesús

*En aquel tiempo, fuera, junto al sepulcro y vio dos ángeles vestidos de blanco, sentados, uno a la cabecera y otro a los pies, donde había estado el cuerpo de Jesús. Ellos le preguntan: Mujer, ¿por qué lloras? Ella les contesta: Porque se han llevado a mi Señor y no sé dónde lo han puesto. Dicho esto, da media vuelta y ve a Jesús, de pie, pero no sabia que era Jesús. Jesús le dice: Mujer, ¿por qué lloras?, ¿a quién buscas? Ella, tomándo lo por el hortelano, le contesta: Señor, si tú te lo has llevado, dime dónde lo has puesto y yo lo recogeré. Jesús le dice: Marial Ella se vuelve y le dice: ¡Rabbonil, que significa: ¡Maestro! Jesús le dice: Suéltame, que todavía no he subido al Padre. Anda, ve a mis hermanos y diles: Subo al Padre mío y Padre vuestro, al Dios mío y Dios vuestro. Maria

Meditación i Felices Pascuas! El evangelio de hoy nos muestra la aparición de Jesús a María Magdalena; ella va al sepulcro para encontrar a su Señor que la muerte le había arrebatado. Su vida y sus esperanzas se habían desmoronado; todo parecía haber terminado hasta cuando el Señor la Ilama por su nombre, constituyéndola en la apóstol de la resurrección. La crisis existencial de María Magdalena se transforma desde el reencuentro con Jesús, el Maestro, el amigo que la había elegido; un encuentro que hace cantar la realidad del amor que es más fuerte que la muerte y el "fracaso". Recordemos que una vez que

María experimentó la misericordia de Jesús, se convirtió en una mujer creyente, capaz de estar fiel hasta en la hora de la cruz, de

de estar fiel hasta en la hora de la cruz, de la muerte y del sepulcro. Una experiencia de dolor que no le permite ver lo que está sucediendo; conversa con Jesús sin poder reconocerio; tan solo cuando el Señor pronuncia su nombre; "¡Maríal", ella tiene la experiencia del encuentro con el Resucitado y la misión encomendada de anunciar la alegría de la victoria del Señor sobre la muerte.
Dice el Papa Francisco: "A veces la oscuridad de la noche parece penetrar en el alma; a veces pensamos: "ya no hay nada que hacer", y el corazón no encuentra la fuerza para amar. Pero precisamente en esa oscuridad Cristo enciende el fuego del amor de Dios; un resplandor rompe la oscuridad y anuncia un nuevo inicio. Algo comienza. En

Lectura del Santo Evangelio según San Juan 20, 11-18 la oscuridad más profunda. Sabemos que la noche es más noche, y es más oscura poco antes de que empiece el día. Pero precisamente en esa oscuridad es Cristo quien vence y quien enciende el fuego del amor?. En esta Octava de Pascua, invitamos a confirmar la exclamación de María: "He visto al Señor", es decir, a ser conscientes de nuestra experiencia personal con el Resucitado; él viene a remover la piedra del dolor, de la frustración, de la tristeza y de todo aquello que nos hace estar anclados a "passados" que nos impiden vivir un nuevo presente que se abre a un futuro mejor. Solo así confirmamos que ser cristianos es ser apóstoles de la verdad, la vida y la bondad de Dios y del hombre. No callemos el saludo gozoso de la Pascua: ¡Felices pascuas! Y comprometámonos con el mensaje de la vida.